

Table with subscription rates: PRECIOS DE SUSCRIPCION. Huesca, mes... 2 pesetas. Fuera... Trimestre... 6. Semestre... 12. Extranjero, año... 48. Numero suelto diez centimos.

LA TIERRA

Cementos Portland Zaragoza, S. A. ALMAGEN Calle de Zaragoza, 11 - Huesca

Estampa campesina

El silencio del gañán

Todos los surcos venían a morir al borde de la carretera. Una tierra, esponjosa y llena de jugo, que rodaba suelta y pulía como una lija sobre la reja del arado...

Otros años había visto yo esta campiña palpitando viva bajo el sol amarillento del otoño. Las yuntas cobraban para mí el prestigio mitológico con que interpretan en la tradición los ritos casi sagrados de la siembra...

Los buyes vinieron lentos, balanceando el yugo. Crujían a cada paso las coyundas tal como si la cornamenta dejase escapar el dolor de las ligaduras. Respiraban fatigosamente estos buyes. Y en la tarde otoñal, entriada ya por el relente de la puesta, el aliento de los animales resoplaba como un chorro de vapor que saliera sin tensión a disiparse en el aire.

—Buenas tardes—me dijo el gañán. —¿Buen tempero, eh?—le pregunté yo.

—¿Pasa regular. —¿Trigo o cebada? —Trigo va a ser, aunque no sepa uno «pa» quién va a sembrar este trigo.

Conoció al «Playero», el toro corpulento que hizo fama de trabajador entre todos los yunteros.

—¿Pues y eso? ¿No formaba pareja con aquel buey esnala que araba todos los años aquí? —¿Con el «Caporal»? Sí, pero el «Caporal», se vendió. Hace mejor yunta este manecón con el «Playero». ¿No le vé usted?

—Sí, es una buena yunta pero no está completa; le falta algo. —¿Qué le falta a ésta «pa» ser buena yunta?—me pregunté ya con esa suficiencia alarmada que tienen los campesinos.

—Las esquilas. Una buena yunta llena más la besana y hasta parece más yunta acompañándose con el dolendón de los cencerros que es el cantar de las yuntas.

—¿El cantar de las yuntas? ¿Y «pa» qué? No me dijo más y continuó surco arriba en pos de los buyes. Seguía muda y desierta la carretera. Y la campiña en su soledad parecía alentar con el alma de páramo triste y vacío en que se «dijera que había huido el espíritu vivo que lo llenara...

Más acá, en la cuneta de la carretera vi sentado al pastor. El rebañío parecía silencioso y hubo de fijarme bien para distinguir las ovejas en la lontananza blanquecina que formaban los barbechos con la capa pajiza de los restos de los rastros.

Tampoco tenía esquilas el rebañío y más que cuadro georgico parecía una de esas estampas de funeral en que los seres vivos se mueven como sombras para acompañar mejor a la muerte.

—¿Pero ya no hay esquilas en las ovejas?—pregunté al pastor. Las esquilas de los rebañíos son la música de las almas tranquilas. El otoño parece más otoño con ese bullicio de la pastoría que es el cantar de paz de los campos.

Y el pastor me respondió lo mismo que el gañán: —¿El cantar de los campos? ¿Y «pa» qué?

Ya se había puesto el sol. Una neblina sucia había empezado a arrastrar sus flecos por la campiña desierta. Hasta me parecía que no brotaban las resonancias que otros años levantaba el crepúsculo

lo en una sinfonía de ecos y latidos que subían a adueñarse de la noche.

Delante de mí caminaban varias colleras de mulas. En silencio también sin aquel cascabeleo de los collares que otras veces llenaban los caminos de compañía. Ni una vez, ni un estremecimiento, ni un cantar.

—¿Pero es que ya se ha muerto aquí el alma de la tierra? ¿Así ha enmudecido el corazón de la sementera? ¿No hay coplas ya en el retorno de los gañanes?

Y él las palabras del labrador que repetían la misma extrañeza del bayero y del pastor: —¿Coplas? ¿Y pa qué?

Tenían razón al preguntarme eso ¿para qué? Sobre los campos todos había corrido un aire de tristeza que hacía inverosímiles los cantares. El campo no inspiraba ya ningún sentido fecundo de la gañanía. Porque la tierra había perdido ya el significado amoroso de su posesión y era la tierra un dolor y una desesperanza que se expandían en el abandono y en la soledad de las heredades.

Nadie apenas quería ya sembrar. Vientos de locura habían pasado como un ciclón por los campos levantando el polvo de la revolución social. Ni seguridad, ni confianza, ni nada. El eco de los discursos sonaba por las campiñas como una voz de alarma para el trabajo. Lo explicaba el labrador con ese instinto carente que tiene la psicología popular para los problemas vitales:

—¿Quién se arriesga a sembrar? Nadie sabe en qué va a quedar esto de las tierras. Nadie sabe tampoco ya si las tierras son suyas. No se respeta la propiedad. En cuadrillas se asaltan las cercas, las heredades, los cortijos. Se talan las encinas y se abandonan los rebañíos. Vendrá la siega: los mismos jornales caros y los mismos grupos de obreros alejándose a la fuerza. Nada seguro en los campos y todo incierto para el porvenir. Porque lo que no quieren los descontentos es trabajar, sino gozar como en un paraíso.

—Pero sembrar es preciso. Si todos se echan esas cuentas vendrá la ruina total...

—¿Y qué se le va a hacer? Para sembrar hay que adelantar dinero, hacer gastos cuantiosos. Las fuentes de los recursos están agotadas. No hay quien preste ni dinero, ni semillas, ni abonos. La devaluación de la tierra ha hecho que ni se encuentre un comprador para ninguna finca ni la propiedad sirva ya de garantía como instrumento de crédito. ¿Quién asegura que la cosecha va a resarcir los gastos del labrador? ¿Se explica usted ahora por qué se siembra tan poco y en la escasa sementera no se oye un cantar? ¿Pero es que cree usted que alguien puede tener humor para cantar?

Y esta es la realidad viva de la sementera extremeña. Campos desiertos donde nadie lanza un cantar. Cierta tristeza preside este otoño esas sementeras como si la incertidumbre del porvenir hiciera enmudecer las gargantas.

¿Se volverá a oír pronto de nuevo el cantar? Nadie lo sabe. Quizás nunca.

El alma del pueblo había forjado en coplas sus sentimientos. Pero los sentimientos del pueblo se referían al concepto sencillo de la vida llena de paz y de tradición: el amor a la tierra «suya», al hogar, a la esperanza, a la honradez, a la fe. El pan estaba como amasado por un jugo espiritual de salud y de serenidad. Y estos jugos del alma eran las coplas del campo.

Pero ya en el campo no hay co-

DEL DIA

Siluetas de la calle

ALMAS ERRABUNDAS

Está la tarde magnífica de sol. Ya tienen estas horas ese tinte otoñal que les da la estación y que hace gesto el paso. Melancolía que poniendo semillas ligeras en el espíritu le dan cierto desahogo.

Junto al Puente de San Miguel, a la sombra del viejo convento donde encerraron su vida mujeres que no quisieron nada con el mundo, hace unos días que acampa una tribu de gitanos. Unos carros entoldados absurdamente, unas casetas de campaña preparadas como Dios dió a entender y he aquí formado el «pequeño mundo» de estas gentes errabundas, almas azotadas por la inquietud que trae cada día, peregrinos insensibles en lucha perpetua con la incertidumbre del medio que da el pan de los suyos... Unos churumbales, desgreñados, sucia la cara, corren por cerca de las tiendueñas de donde sale olor a rancho simple.

Allí campea la tribu... Una gitana joven canturrea saliendo por bulerías. En sus ojos grandes, profundamente negros, el entusiasmo pone luego y la copla abandona la desgana con que en un principio fué cantada, sin duda contagiada por la fuerza de la sugestión...

Allí está la pequeña tribu formada, según me dicen, por dos familias... Y cuando los arrazos continúan correteando y la maza canta y la mujer nueva vieja—ara arrugada fuertemente, negra la piel, dientes de lobezno y manos sarmentosas—atiende los pucheros y el hombre cuida las caballerías, la orden de marcha torosa ha llegado. Orden de autoridad que ha de ser cumplida a reglón seguido...

Revueo grande, apresuramientos, recogida de las lonas y de los útiles que integran el simple hogar. Las caballerías son engañadas rápidamente, todo queda corriente para la marcha en unos minutos, muy pocos para lo que ha tenido que hacerse.

La tribu en marcha ya. A otra parte donde acampar hasta que de nuevo la orden llegue y tengan que volver a levantar el vuelo.

Pero no toda la tribu ha marchado. Queda un carro. Con él la mujer joven de ojos grandes y profundamente negros...

—¿Que tiene usted que marchar en seguida, ¿eh? —Estoy esperando a mi hombre. Fué a la ciudad para comprar unas cosas... En cuanto llegue nos vamos de prisa.

Y el hombre ha llegado... El carro rueda ya por la cinta blanca de la carretera haciendo que la caballería que de él tira gane tiempo para unirse al resto de la partida.

¿A dónde irá esta gente? ¿Quién podrá contestar! Nadie, ni aun ellos mismos. Tomaron aquel camino como pudieron tomar el opuesto. Los empuja la vida errante... ¿Qué les importa a ellos saber dónde tienen que acampar si en definitiva, igual perspectiva le presentan los días en una parte que en otra?

DEM IMPERTINENTE

plaz. Ahora resuenan himnos. Y el himno que canta la Internacional... la tragedia no se acompaña en este andar de las yuntas que otros años parecían interpretar el rito sagrado del trabajo cristiano del hombre que esperaba ese pan de gracia y ganaba el de esta vida con el sudor de su frente...

ANTONIO REYES HUERTAS

UN COMUNICADO

¿De quién es la gestión?...

Hemos visto publicadas en la Prensa unas notas en las cuales poco más o menos, indica que, gracias a la acertada gestión del señor Gascón de Gotor, actual presidente de la Cámara de Comercio, se ha conseguido la creación del Comité Paritario del Comercio en esta ciudad y provincia.

Si nada más hubiera sido la Cámara de Comercio la entidad que ha trabajado en este asunto, nada hubiéramos dicho, pero nos parece también oportuno indicar que a pesar de que este señor afirma que distintas entidades de Huesca han fracasado, sentimos comunicarle que tenemos comprobantes a disposición suya y del público con los cuales podemos demostrar que si su gestión cree ha sido acertada no lo ha sido menor la de esta

RUN-RUN

Ayer oímos que...

los aficionados ostenses que fueron a Zaragoza para presenciar «la corrida grande» cuentan y no acaban de las faenas de Ortega y Villalta.

.... hay quien compara la diferencia de suerte para eso del tiempo entre las Empresas turinas de Zaragoza y la de por acá.

.... la melancolía otoñal comienza a pesar sobre los jóvenes espíritus.

.... los cursillos anunciados para ingreso en el Magisterio han traído a la capital abundante elemento juvenil en el que abundan las chicas guapas.

J. García Herrero

Piel - Venéreo - Sífilis - Vias Urinarias - Medicina General (SE ADMITEN IGUALAS)

Calle del Angel, núm. 7 pral.-Parque (Frente a la Compañía)

AL VUELO

Apostillas a una sesión del Congreso

Tratando el señor Barriobero la cuestión religiosa en la sesión del sábado, 11, al hablar del Evangelio, hubo el siguiente incese:

—El señor Pildain: Su señoría no lo ha leído. —El señor Barriobero: Ni su señoría a Voltaire y Rousseau. —El señor Pildain: Sí, sí, los he leído.

O no existe la lógica, o claramente se deduce de lo transcrito, que el señor Barriobero confiesa implícitamente no haber leído el Evangelio; en cambio debe estar muy empapado en las doctrinas deléreas de Voltaire y Rousseau. No es este achaque sólo suyo; la mayoría de los enemigos de nuestra Religión, no han saludado siquiera los fundamentos de ella, y sólo hablan por lo que han estudiado (1) de oposición; por eso al verdadero apologeta son los fundamentos dichos y la historia de las herejías y errores en la mano, le es siempre fácil salir airoso en la contienda.

Más no es este el punto capital de la apostilla; lo sensible es lo que se desprende de ese incese.

Con las doctrinas de Voltaire y de Rousseau se quiere gobernar a España? porque si el primero es portestandarte de la incredulidad más espantosa, el segundo trajo el irrisorio aniquilador de la sociedad.

Con razón el desgraciado Luis XVI, al ver en su celda de prisión los retratos de Voltaire y de Rousseau exclamó indignado: «Estos dos hombres son los que han condeudado a Francia a su perdición»; a la sociedad entera, podía haber añadido.

Y Napoleón I, con igual convencimiento, contestó: «que no se sentía bastante fuerte para gobernar a un pueblo, que leyese a Voltaire y Rousseau»; por eso no permitió, durante su reinado, reimprimir sus obras.

La cita, como puede ver el lector, no es de ningún santo Padre.

Verdad, que ha de ser siempre empeño inútil querer «aplastar al infame» como en su frase blasfema intentó el infeliz Voltaire; veinte siglos de existencia contra todos los ataques debieran pesar ya como losa de plomo sobre todos los enemigos de la Religión; pues, al fin, no hacen más que conjugar la fábula de «La serpiente y la lima», haciendo por supuesto de lima Dios, que se sale siempre con la suya.

Nada les dice a nuestros ímpios, por ejemplo, el «venecista, Galileo» del más fiero de los apóstatas?

Y ya que hablamos de los dos corifeos de la impiedad moderna, no estaría de más que sus discípulos observaran, como en momentos de sinceridad, se dejaba llevar Rousseau del sentimiento y se entusiasma ante la sublimidad del Evangelio y la figura de Cristo; de aquí esta contestación suya en el «Estiño», que vale por mil apologías: «si la vida de Sócrates es la vida de un filósofo la vida y muerte de Cristo, son la vida y muerte de un Dios.»

Y Voltaire? Si apenas ha existido un ímpio, que no se haya convertido en un apologeta, aunque involuntario, de la Religión del anacitico...

«A la vuelta de 20 años se habrán apagado las luces del cielo», fué su profecía, y el día mismo en que se cumplieron los 20 años, 30 de Mayo de 1778, la que se apogó fué la suya, son muerte tan horrible y espantosa, que algunos de sus amigos presentes, no pudieron soportarla y se retiraron.

«Estoy abandonado de Dios y de los hombres...» «siento una mano que me arrostra al tribunal de Dios...» gritaba convulso y lleno de terror hasta morir bebiendo sus propias inmundicias...

No es extraño que su propio médico Tronchia, protestante, exclamase, presa de pavor, a la muerte de aquél: «si el demonio pudiera morir, moriría como Voltaire».

Buena lección para sus discípulos y para la humanidad, y con las doctrinas de estos ímpios, se pretende quizá gobernar a nuestra España? ¡Pobre España!

J. P.

De sociedad

De Zaragoza regresó el simpático joven escense, Francisco Aguaron.

— De igual capital regresó nuestro joven y querido amigo Andrés Vitién.

— De Barcelona llegó la bella señorita Dolores Carreras, alumna del Magisterio.

— Celebra hoy sus días el acaudalado industrial don Lucas Gracia. Felicidades.

— Le ha sido concedida la Cruz del Mérito Militar, con distintivo blanco, por sus buenos servicios, a nuestro considerado amigo don Miguel Nasarre Corvino, escribiente de primera clase del Cuerpo de Oficinas Militares.

Reciba nuestra felicitación.

— Se halla enfermo de algún cuidado el competente médico escense don Domingo Ferrer.

Muy de veras deseamos su alivio.

El alcalde contesta cumplidamente a «Un vecino».

Sobre la pavimentación y acerado de la calle del Padre Huesca: : : : :

Esta Alcaldía, que recoge y atiende con la máxima satisfacción, cuantos requerimientos se le formulan por los vecinos, tiene mucho gusto en contestar al suelto publicado en un diario local con la firma de «Un vecino».

La parte superior de la calle del Padre Huesca se ha acerado con loseta y bordillo de hormigón artificial y el resto de la calle, o sea desde la Normal de Maestras hasta la plaza de Doña Sancho, con material procedente de las pavimentaciones antiguas, por estar

así dispuesto en el proyecto de Urbanización y Saneamiento aprobado por el excelentísimo Ayuntamiento y, por lo tanto, con la conformidad de los vecinos interesados, ya que ninguno de ellos formuló las reclamaciones pertinentes, dentro del plazo legal de exposición al público.

Respecto a la zanja de hormigón que se coloca por la parte exterior del bordillo no es, como «Un vecino» cree, para evitar que el agua de lluvia pueda inundar el acerado, sino para consolidar el bordillo; no siendo necesaria esta consolidación en clase de acerados.

Y por último: Es cierto que la calzada no tiene todavía la rasante debida porque no se ha hecho la pavimentación proyectada, que se construirá en breve plazo. Una vez hecho este pavimento, las aceras quedarán a la altura debida, sin que puedan existir temores de que continúen entonces los perjuicios y molestias irremediables que durante las obras sufre el vecindario.

MARIANO GARDERRA.

Concierto musical

De doce a una y media la música del regimiento dará el concierto acostumbrado en el kiosco del Parque:

- 1.º «Corazón Gitano», pasodoble, M. Domingo. 2.º «Goloso», Tango, P. Echegoyen. 3.º «Las Golondrinas», Pantomima, J. M. Usandizaga. 4.º «Aida», Selección de la Opera, Verdi. 5.º «Papita Gross», Pasodoble, P. Cheri.

Suscríbase a LA TIERRA

Disputación de Huesca

Información telefónica de "La Tierra, -España y Extranjero"

Madrid, 17 (11'15).

Lo que han dicho en Gobernación

El ministro ha multado con 2.000 pesetas a «El Noticiero Granadino» por decir que los ferroviarios madrileños secundaban la huelga.

Como el presidente del Consejo manifestase a los informadores que no tenía noticias para comunicarles, pasaron a Gobernación. El ministro señor Casares Quiroga los recibió para decirles:

Como se había anunciado, ha quedado planteada la huelga de los ferrocarriles andaluces.

Hay tranquilidad completa hasta la fecha. El paro, desde luego, no es total, pues muchos de los obreros van con mucho desagrado de ir al paro.

Desde luego se han tomado todas las medidas precisas para evitar actos de violencia o de sabotaje. En Granada la tranquilidad es completa y los obreros se van ya reintegrando al trabajo.

Por último el ministro les advirtió a los periodistas que esta noche le volvería a recibir para darles cuenta de las últimas noticias que recibiera relacionadas con el conflicto de ferrocarriles.

Dió cuenta a los periodistas de haber impuesto la multa de dos mil pesetas al diario «El Noticiero Granadino» por haber dado la noticia falsa de que los ferroviarios madrileños se sumaban al paro de los andaluces.

Azaña conferenció con el embajador de Francia

El señor Azaña recibió en el despacho de Guerra a los periodistas a quienes les dió cuenta de haber estado conferenciando con el embajador de Francia.

El ministro de Fomento y los informadores

Da cuenta del curso de la huelga de los ferroviarios andaluces que no ha encontrado ambiente propicio

El ministro de Fomento, al recibir a los informadores, les hizo las siguientes manifestaciones:

—Como ya saben ustedes, anoche, a las doce, quedó declarada la huelga en los ferrocarriles andaluces. Se desarrolla dentro de la más completa normalidad. Ha de advertirse que el movimiento se va desarrollando en un ambiente nada propicio.

No se ha declarado la huelga en Granada, pues 280 obreros pertenecientes al Sindicato Nacional han acudido al trabajo.

Los obreros de la Confederación trabajan en número de 60 y el resto, ocho o diez han secundado la huelga.

Entre los huelguistas de este último grupo está un directivo de dicha Confederación.

En Sevilla ha estado la huelga a punto de estallar. En Córdoba la huelga se desarrolla sin importancia alguna, pues los más están disconformes con el paro.

Independiente de Granada, Almería y Guadix, han circulado trenes por Sevilla, Cádiz y Córdoba, excepto en la línea de Badajoz a Algeciras.

Califica de imprudencia el intento de llevar a los obreros a secundar el paro.

Continuando su conversación con los informadores dijo Alber-

En la provincia de Lérida un hijo hace comer alimento en malas condiciones al padre para envenenarlo

La huelga de los ferroviarios andaluces se va desarrollando en completa paz y con falta de ambiente favorable

El ministro de Fomento habla del paro en Andalucía. En Guipúzcoa el gobernador suspende dos actos públicos ya anunciados. Unos documentos muy interesantes sobre los trabajos del comunismo en Andalucía. Lerroxx marchó ayer a Santander.

Uno de los ayudantes del presidente estuvo conversando con los periodistas, les dijo que con motivo de las huelgas de Cádiz y Sevilla, referentes a las comunicaciones férreas, se habían salido para esos puntos 250 soldados de telégrafos y 300 de ferrocarriles.

Labor de Instrucción pública

Antes de darse la ley de Instrucción pública los claustros universitarios quieren reunirse

Hablándole el ministro de Instrucción pública con los informadores les dijo que había hecho la concesión de un crédito de 12.886.000 pesetas para los haberes de los maestros que habían de estar al frente de las siete mil escuelas creadas y para la mejora de los haberes de los maestros pertenecientes al segundo escalafón.

También dijo el señor Domingo que había recibido peticiones en el sentido de celebrar una reunión general con el fin de tener un amplio cambio de impresiones antes de que se redacte la ley sobre Instrucción Pública.

Dijo que tenía en estudio los informes recibidos sobre la creación de las Facultades de Economía. En breve—dijo—convocaré a una reunión general a los ponentes y se procederá a tomar acuerdos definitivos.

trar una solución decorosa al asunto.

El Banco de España me ha pedido autorización, que yo he concedido, para la celebración de una Junta general extraordinaria de accionistas del Banco de España. En esa reunión extraordinaria se estudiarán las modificaciones que será preciso establecer en los Reglamentos y Estatutos en virtud del Decreto reciente de ordenación bancaria.

Dice el señor Largo Caballero

La intervención obrera es algo que comprende la Constitución y que no habrá otro remedio que aceptarla

El ministro del Trabajo dió cuenta de haber recibido a una Comisión del Sindicato Nacional de la banca oficial, la cual le preguntó si era cierto que se proponía llevar a cabo una reforma en la Caja de Pensiones de los empleados de Banca.

Yo les he contestado que no hay tal cosa.

Después el señor Largo Caballero se refirió a la oposición que hacen algunos diarios a la intervención obrera.

Se trata de algo que va en el artículo de la Constitución y que por tanto no habrá más remedio que aceptar.

Dijo que tal medida alcanzaría a todos los obreros menos a los ingenieros y directores de fábricas, industrias, negociados, etcétera.

La representación obrera en las comisiones será como máximo en número de quince y como mínimo de tres.

Elaborando los presupuestos

El ministro de Marina dice que ya los tiene casi terminados

El nuevo ministro de Marina, al recibir a los informadores les dijo que los presupuestos correspondientes al Ministerio de su actuación los tenía ya ultimados, pues faltan únicamente los del fuero de

Cómo se ha hecho la propaganda comunista en Andalucía A partir del año 1928 el partido se ha ido haciendo adictos en toda la región

Una de las cartas descubiertas envuelve el nombre del comandante Franco

CORDOBA.—La huelga de los obreros ferroviarios ha sido durante todo el día de carácter pacífico.

Hoy han circulado todos los correos.

Por la policía ha sido enviado al ministerio de la Gobernación y al Juzgado el atestado por el descubrimiento de documentos que han sido encontrados aquí.

Por ellos se ha sabido que hace unos tres meses los directivos del Comunismo comenzaron a destacar afiliados por los pueblos de la provincia con el fin de conseguir la declaración de la huelga de carácter ferroviario en Posadas, Villanueva y otros.

La propaganda adquirió gran incremento en todo Andalucía. Bullejos, Elías Gómez y Manuel Roldán Sevillano eran los cabezas de la propaganda.

Profesora

Se ofrece para dar lecciones de piano y solfeo en su casa y a domicilio. Razón: Coss de Galán, número 83, 3.º, izquierda.

Administración, el de la Subsecretaría y la Dirección de Aeronáuticos.

Durante el día de ayer la situación en el puerto de Barcelona se agravó

El conflicto del puerto, que ya estaba en vías de franca solución, se ha agravado mucho en la jornada de ayer. Esta mañana estaban en el muelle de Ribais unos 1.200 obreros significados en las organizaciones.

Antes de comenzar el trabajo y como si obedecieran a una consigna dada de antemano, dejaron los trabajos.

Todos los vapores en los que trabajan obreros afectos a la U. G. T., no han podido descargar, pues éstos persisten en la huelga.

Han parado también más de un millar de obreros dedicados al raspado y pintura de los buques.

Lo que ha dicho luego el gobernador

Refiriéndose al conflicto del puerto dijo el gobernador que la situación de ayer a hoy se ha empeorado. La intervención gubernativa ha traído como garantía la definición de la libertad de trabajo. El conflicto actual es de lucha entre obreros pertenecientes a las organizaciones sociales U. G. T. y C. N. T.

Barcelona

Después del suceso de ayer cerca de la Catedral

El Juzgado del distrito de la Lonja, que es el que entiende en la instrucción del sumario por los sucesos ocurridos ayer en los alrededores de la Facultad, ha dispuesto que el detenido continúe en completa incomunicación.

En las diligencias practicadas se ha comprobado que el detenido no llevaba arma alguna; pero se ha encontrado junto al muerto una pistola que aparecía con una cápsula vacía.

De todas las formas, la autopsia dará mucha luz sobre este asunto.

El partido comunista, según las anotaciones encontradas, a partir del año 1928 adquirió su máximo desarrollo.

Entre los documentos encontrados figura una carta en la que se refiere a la lucha con los anarquistas y dicen que éstos, de acuerdo con el comandante Franco, quieren producir el movimiento revolucionario.

También abunda la correspondencia cruzada con el comunista francés Mourmetón, el cual, desde Francia, enviaba a la redacción boletines y revistas de matiz comunista.

De provincias

El mitin anticlerical que hoy se debía celebrar en San Sebastián ha sido suspendido por el gobernador civil

La huelga en Málaga

MALAGA.—La huelga de ferroviarios ha transcurrido en el día de hoy en ambiente normal, sin incidencias de ninguna clase.

Los empleados de oficinas no han entrado tampoco al trabajo.

A Jaén han sido enviadas fuerzas de infantería para el aseguramiento de servicios.

Lo que evita la presencia del gobernador

QUENCA.—Un grupo de obreros en paro dirigieron todos sus esfuerzos en conseguir que otros que se hallaban trabajando, se marchasen para ser así también sumados al paro.

El gobernador civil, enterado de cuanto ocurría, llegó al lugar del suceso y evitó con su presencia que los obreros invitados al paro lo secundaran.

Se formó una manifestación que dentro de la más grande corrección desfiló por las calles hasta llegar ante la Diputación y el Ayuntamiento para hacer saber sus peticiones que son el paro de toda clase de trabajos hasta que se solucione la crisis actual de modo que no quede un solo obrero sin ocupación.

Actos suspendidos

SAN SEBASTIAN.—El gobernador civil, teniendo en cuenta la gran efervescencia que reina en los diferentes partidos políticos, ha decidido no permitir el mitin de carácter anticlerical que se debía celebrar el domingo.

También ha sido suspendido un acto nacionalista anunciado ya.

A tiros y cuchilladas

ZARAGOZA.—En la arboleda existente detrás del Pilar se hallaban unas familias de gitanos. Comenzó entre ellos la discusión que subió de tono hasta que salieron a relucir pistolas y navajas.

Se cruzaron varios disparos, resultando heridos tres de los contendientes con heridas de carácter grave.

Un hijo que envenena a su padre

LERIDA.—Comunican del pueblo de Villanueva de Noya que un hijo criminal ha producido la muerte de su padre por envenenamiento.

El médico certificó la defunción por envenenamiento producido a causa de comer berenjenas en malas condiciones.

Extranjero

Éxito de un empréstito

BERLIN.—El empréstito liberado de interés de la Compañía de los Caminos de Hierro del Reich, ha sido cerrado hoy para una parte de la suscripción.

Quedará cerrado definitivamente el 31 de Diciembre.

El resultado obtenido excede a los cálculos más optimistas.

El banco cooperativo de Frankfurt

BERLIN.—El Reich, por mediación del Dresdner Bank otorgará su apoyo al Banco Cooperativo de Frankfurt, el cual por la retirada persistente de fondos tenía ya en 31 de Diciembre de 1930 un pasivo de quince millones y cuya situación se ha agravado últimamente. El Reich ha decidido intervenir para impedir una agravación mayor.

Desde ahora el Dresdner Bank estará representado en el Consejo de Administración del Banco Cooperativo.

Las huelgas declaradas en buques alemanes surtos en puertos rusos

BERLIN.—Como se recordará, en varios buques alemanes anclados en los puertos rusos, principalmente en Leningrado, estallaron de una manera inesperada huelgas, seguidas de actos de sabotaje.

Los barcos quedaron inmovilizados y en su vista las autoridades consulares alemanas en dichos puertos iniciaron gestiones cerca de las autoridades locales para evitar mayores males.

Como estas negociaciones fracasaron, el ministro de Negocios Extranjeros alemán se dirigió por medio del embajador en Moscú al Gobierno soviético rogándole que interviniera de conformidad con el Convenio Consular de 12 de Octubre de 1925.

Los armadores han enviado a Leningrado un remolcador para que haga salir de aquel puerto los barcos en cuarenta y de ello ha sido informado el Gobierno soviético.

El embajador de Alemania en Moscú, ha venido a Berlín para tratar de esta cuestión y regresará inmediatamente a Rusia.

La agonía de Edison

NEW ORANGE.—El parte facultativo de los médicos que asisten al inventor Edison dice que el ilustre enfermo entró en el período coma, anoche a las 8'40, hora americana.

Ejecución de cuatro procesados en Chicago

CHICAGO.—Esta mañana han sido ejecutados cuatro procesados condenados a muerte, uno por haber matado a dos policías que intentaban detenerle; el segundo y el tercero por haber asesinado a un banquero y el cuarto por haber matado al propietario de un restaurant.

Los cuatro asesinos han sido condenados a la silla eléctrica.

Media hora antes de las electroejecuciones decidió suspender la ejecución a otro individuo a fin de que los médicos procedieran a examinar su estado mental.

Manifestación de obreros parados disuelta por la policía

GARDIFF.—La policía ha disuelto energicamente una manifestación de obreros sin trabajo encuadrada por los comunistas.

Han resultado muchos heridos. Baldwin, candidato único por su distrito

LONDRES.—El señor Baldwin ha sido designado candidato para las próximas elecciones por la circunscripción de Brawley, en el condado de Worcester.

Como quiera que no se presenta ningún otro candidato frente a él, puede considerarse como elegido el señor Baldwin.

Proclamación de candidatas

LONDRES.—Hoy han sido proclamadas 1.286 candidatas para las próximas elecciones legislativas, figurando 61 mujeres.

Exodo de los japoneses residentes en Nankin

LONDRES.—Comunican de Shanghai que a excepción de los funcionarios japoneses, toda la población nipona ha salido de Nankin.

Teatro Odeón

EMPRESA S. A. G. E.

Teléfono núm. 3

HOY A las 4 y media, 7 y 10 y media

Estreno de la superproducción sonora FOX

¿Hombres o Diablos?

Por Warner Baxter

Butacas, 1 peseta.

General, 0'40.

Teatro Olimpia

HOY, DOMINGO

(CUARTA DE ABONO)

INTRIGA EMOTION MISTERIO

Todo ello lo ofrece la interesantísima película de la Universal, totalmente hablada en español

La voluntad del muerto

El film del misterio desconcertante y de la máxima sensación, del que son protagonistas el simpático galán ANTONIO MORENO y la hermosa LUPITA TOVAR

SESIONES: A las cuatro y seis y media, tarde.—NOCHE: A las diez y media

Del grave conflicto entre China y Japón

En torno a la intervención de los EE. UU. en las negociaciones de paz

TOKIO.—El Gobierno se ha reunido para estudiar la recomendación que le ha hecho el embajador en Washington, de que sería conveniente que el Japón volviera a examinar su actitud respecto a la participación de los Estados Unidos en el Consejo de la Sociedad de Naciones, a lo que, como es sabido, se opuso formalmente la delegación japonesa en Ginebra, por entender que no siendo Norteamérica miembro de la Sociedad de Naciones, no tenía por qué intervenir en sus deliberaciones.

PARIS.—A «Le Matin» le comunican de Ginebra, que el desacuerdo entre la comisión japonesa y el resto de miembros del Consejo de la Sociedad de Naciones es debido más a una falta de interpretación, que a verdadera oposición de los japoneses.

A su juicio, el texto de la carta que se transmite a los Estados Unidos invitándoles oficialmente a las deliberaciones del Consejo, puede ser causa de que desaparezca esta oposición, motivo por el cual el Consejo no ha perdido el optimismo sobre una solución a esta parte del conflicto.

TOKIO.—El Gobierno ha enviado nuevas instrucciones al embajador del Japón en París, señor Yoshizawa, para que pida a la Sociedad de Naciones que considere más atentamente su decisión de invitar a los Estados Unidos a la reunión del Consejo de la Sociedad de Naciones. Esta decisión sería, en opinión del Gobierno de Tokio, contraria al Covenant y una gran desviación de la estructura de la Sociedad de Naciones.

El señor Wakatani ha manifestado a los periodistas que considera en lo que valen los admirables esfuerzos de la Sociedad de Naciones, pero que el Gobierno no puede aceptar la invitación a los Estados Unidos porque sería un peligro precedente que echaría por tierra todo el Covenant.

Deportes

Alrededor del partido de hoy

A pesar de que Lérica, futbolísticamente, ha sido de las que más duros latigazos ha recibido del profesionalismo, todavía conserva el actual «Centre d'Esport» el mismo espíritu creador de valores nuevos que le legaron sus antecesoras «Penya Salvat» y «Juventud Republicana».

Disueltas estas dos sociedades casi al mismo tiempo y por causas análogas que el antiguo Huesca F. C., se fundó el «Centre d'Esport», donde se congregaron los jugadores de ambos Clubs y del que han salido elementos tan destacados como Buiria, Burillo, Juárez, Quico, Ibarra, etc., que están esparcidos por diversos equipos nacionales.

Hoy vuelven a actuar ante nuestro público. Con los veteranos Costa, Espeleta y Avelino, vienen elementos jóvenes, de los que esperamos poder dar tan grata impresión de buen juego como el que nos proporcionó este mismo Club en jornadas anteriores.

El Huesca, aunque por diferentes causas se presentará con la falta de algún titular, formará un conjunto aceptable que si quieren pueden ofrecernos una buena tarde de fútbol (¡que así sea!).

Debido al elevado coste del equipo visitante, los socios abonarán cincuenta céntimos y los infantiles veinticinco, y para el público, general 1'40; media entrada 0'75.

A las tres y media de la tarde. FANT.

Señoritas El próximo día 5, inauguración de un nuevo local, en Villahermosa, 2, primero, del acreditado salón de Peluquería para señoras y niños, de Valentin Burrial (antigua clínica del doctor Citoler).

Necesito tener de libros y un hortelano para todo el año, viviendo en la finca, Pascual Campo, Coto Bajo, número 1, Huesca.

DESDE NUEVA YORK

Consejos de experiencia y de serenidad

Uno de los más ilustres hispanófilos de América, don José Elguero, ha publicado un libro de 218 páginas titulado «España en los destinos de México», en las cuales resume la historia de su patria y hace resaltar la influencia española en la mentalidad y cultura del pueblo mejicano exponiendo los peligros que amenazan sus instituciones nacionales.

Después de más de un siglo de haberse roto los vínculos políticos y de dependencia colonial entre España y Méjico subsiste la influencia hispana en la evolución y progreso de esa nacionalidad, en cuyo seno de inagotable fecundidad se están desarrollando poderosas y nuevas fuerzas de radical transformación. Y, en compensación, así como España deja sentir espiritualmente su influencia en Méjico, ha llegado la hora de que el ejemplo de su historia evolutiva, social y económica, pueda tener un alto valor en los destinos de la España que empezó el 14 de Abril último.

En el diario mejicano «La Opinión», que se publica en Los Angeles (California), leemos los siguientes conceptos en un editorial titulado «Los tropiezos de la República», muy acertados y muy dignos de ser tenidos en cuenta: «Interesados como estamos, como obliga estarlo a todos los pueblos de formación hispánica, ya por la indisoluble liga del mestizaje, ya por la herencia de una cultura especial, en observar el intenso movimiento de transformación política y social que se ensaya en España, lo seguimos día a día haciéndonos en lo que nos toca, partícipes de sus aspiraciones y de sus tribulaciones, de sus esperanzas y de sus inquietudes. Aparentemente la transformación política, el cambio de forma de Gobierno se ha logrado... Pero logrado ya el cambio de régimen comenzaron las dificultades y disturbios de distinta naturaleza... Estas dificultades, sin embargo, parece que

tendrán fácil solución. Cuestión de política y de orden, que requieren tino y energía. Pero en la parte social que tiene que desarrollar en su programa la República, si se vislumbran los obstáculos con que se encontrará. Desde luego ha de afrontar tres peligrosos problemas: el arreglo de la situación económica, la cuestión religiosa y las reformas agrarias. Bien sabrá España cómo realizar lo anterior. Pero hay que decirle que dé un vistazo a Méjico para convenirse de que los procedimientos de violencia y de despojo no son los más adecuados para fortalecer un régimen nuevo, menos si con todas las ventajas que tengan llevan tras sí centurias de creencias religiosas y de intereses creados, muy difíciles de amoldar intempestivamente a sistemas económicos y sociales avanzados.»

En estas pocas frases, que son voces sinceras de experiencia y de serenidad, puede hallarse una dirección patriótica y racional que no debieran de ignorar los legisladores actuales, porque son fruto de una dolorosa serie de ensayos que no han tenido otro resultado que fomentar y mantener las más profundas divisiones entre la familia mejicana y perturbar radicalmente todas las bases históricas de su nacionalidad sin haber podido realizar los programas que la Revolución ofreció a las masas para acabar con la religión, el orden, la familia y la propiedad. La persecución religiosa ha sido y continúa siendo cruel y sangrienta y el pueblo permanece en la misma prostración y abatimiento, pero los caudillos de la Revolución se han enriquecido con todos los despojos que han encontrado a su paso. La historia no se rectifica, pero las Cortes Constituyentes pueden ahorrar a la Patria muchos dolores y sangre si no olvidan los consejos de Méjico.

MARCIAL ROSELL.
Nueva York, Septiembre, 1931.

Picotazos ECOS....

¡Oh, las frases!
«En palabra, que es la moneda del pensamiento, se desvaloriza también».

La verdad. Hay muchas completamente vacías. Pero nosotros no pensábamos pedirles nada...

«El mundo sigue dando vueltas».

Si, algo así como un «tío vivo»... lleno de tíos vivos.

«Hay gentes que tienen horror a la «h»».

No le extrañe, colega. En estos tiempos de crisis monetaria, ¿qué tiene de particular que se proteste una letra?

El señor Gordero, en la sesión de ayer:

«Procedemos de acuerdo con nuestra conveniencia ideológica».

«Ideológica nada más? Hay que leer lo que ha dicho don Joaquín del Moral en el Ateneo respecto a los «ceñulos»».

De un periódico:

«En el Congreso estamos ahora bajando siglos».

Hubo quien se murió bajando...

YAP.

Caja de Previsión Social de Aragón

Libretas de Ahorro

Esta institución, inspeccionada y protegida por el Estado, abona los siguientes tipos de interés: Libretas de Ahorro a la vista, 4 por 100. Libretas de Ahorro diferido, 4'50 por 100. Imposiciones a plazo, 4'20 por 100. Dirigirse a la

SUCURSAL DE LA CAJA DE PREVISION SOCIAL DE ARAGON - HUESCA

COTO ALTO, n.º 45 (Planta baja) Apartado, n.º 17

Durante el último eclipse de luna resultaron varias personas heridas en las cercanías de Constanтинople.

Hay una vieja ceremonia según la cual los eclipses de sol o de luna están causados por un enorme dragón que atreviéndose los espacios para devorar al astro o al planeta. Durante un eclipse es por lo tanto costumbre el que los hombres disparan al aire sus escopetas con el fin de matar al dragón y detener a la luna o al sol.

Durante el último eclipse de luna, los campesinos que aún creen en esta leyenda salieron a los campos para matar al dragón que atacaba a la luna.

El resultado fué verdaderamente desastroso. Los delincuentes de la luna no mataron al dragón, pero en cambio, estuvieron a punto de matar a sus convalecientes.

Cuando cesaron los disparos se vió que gran número de personas habían resultado heridas.

Las autoridades han dado órdenes muy severas para que no se repita esta costumbre, pero la creencia está tan arraigada en algunas pequeñas aldeas que hay quien cree que los heridos fueron hechos por el dragón que se defendía del violento ataque de los humanos.

Aviso a los labradores

Se tuercen venecijos a 7'50 pesetas el fajo de cuerda de máquina. Se hace sogá a medias y se vende sogá a 1'75 pesetas kilo. Se vende una camioneta Ford.

Ramiro el Monje, 13 (tienda)-Huesca

Pastos Se arriendan los del Monte Nuevo de la jurisdicción de Lupiñén. Dirigirse a la Secretaría del Ayuntamiento de Anié hasta el día 23, a las diez de la mañana, en que se celebrará la subasta.

Acuse a una carta abierta

Hemos recibido una carta abierta, con el ruego de su publicación, que va firmada por la Comisión de maestros aprobados sin plaza en los recientes cursos celebrados en la Normal de Huesca entre los que fueron opositores del año 1928. En ella se dice que no es cierto que en tales cursos hayan quedado eliminados veinte opositores, puesto que lo ocurrido es que tal número de participantes son aprobados sin plaza.

Aun cuando no tenemos por qué hacer esta aclaración, la hacemos atendiendo al ruego; pero invitamos a que se lea bien la nota aparecida en nuestro número de ayer en la que para nada se habla de veinte eliminados.

OLIMPIA

Hoy, domingo: «La voluntad del muerto». Emocionante. Espectacular. Desconcertante. Totalmente hablada en español, por Antonio Moreno y Lupita Tovar.

MISAS

La que se celebre el día 20 del actual, a las siete de la mañana, en la iglesia de San Pedro el Viejo, altar de Nuestra Señora del Carmen, será aplicada por el alma de la señora doña María Elpuente (q. e. p. d.), y la que se celebre el día 26, a la misma hora y en el mismo altar, será aplicada por el eterno descanso del alma de don Gregorio Elpuente (q. e. p. d.)

La familia quedará eternamente agradecida con la asistencia a cualquiera de estos actos.

Petición de mano

Por nuestros muy queridos amigos los ricos propietarios de Bieva, don Antonio Guiral y doña Tomasa Palacio, y para su hijo el simpático joven Antonio Guiral Palacio, ha sido pedida la mano de la bella y distinguida señorita Carmen Rubio Pueo, de familia, a la que también nos ungan lazos de antigua amistad.

Entre los novios, para solemnizar la fecha de la petición, cambiáronse valiosos regalos, habiéndose fijado la fecha de la ceremonia en uno de los días de la segunda quincena del mes de Noviembre próximo.

Por anticipado, al futuro matrimonio Antonio Guiral y Carmen Rubio, les enviamos nuestra más cordial enhorabuena, que hacemos extensiva a sus respectivos familiares.

OLIMPIA

Hoy, domingo: «La voluntad del muerto». Emocionante. Espectacular. Desconcertante. Totalmente hablada en español, por Antonio Moreno y Lupita Tovar.

Academia de Corte y Confección

TALLER DE MODISTERIA
Se corta y confecciona toda clase de prendas de señora con arreglo a la última moda, como las interiores para caballero

Clases de corte: De 9 a 1 mañana y 3 a 8 tarde
SE ADMITEN INTERNAS
Coto Alto, 37, 2.º Huesca

PROFESORA

DE FRANCES
Lecciones diarias: 25 pesetas al mes; alternas, 15 pesetas. Coto de Galán, 38, 3.º

Restaurant BAR FLOR

Todos los días cubiertos a 5 pesetas
Servicio especial para bodas y banquetes

LEANDRO LORENZ HUESCA
PORCHES DE VEGA ARMIJO - TELEFONO 61



Cuide usted su estómago porque es la base de su salud
Yo padecí también como usted, pero me curó el DIGESTÓNICO

OLIMPIA

Se proyecta hoy en la pantalla del Olimpia la emocionante película de misterio y sugestión, titulada «La voluntad del muerto», obra en la que alcanzan un señalado triunfo el simpático galán Antonio Moreno y la hermosa artista Lupita Tovar.

Por estar toda hablada en español y por su asunto dramático, agrada mucho al público, que permanece cautivo del film hasta el momento de su desenlace.

RELIGIOSAS

18 DE OCTUBRE

Santos de hoy
San Lucas, evangelista y San Julián, ermitaño.

Evangelio

Dominica veintituna después de Pentecostés.

El Evangelio de esta Dominica está tomado del capítulo 18 de San Mateo y versículos del 23 al 35 (último) y dice así: «Por este el reino de los cielos es comparado a un hombre rey, que quiso entrar en cuentas con sus siervos. Y habiendo comenzado a tomar las cuentas, le fué presentado uno que le debía diez mil talentos. Y como no tuviese con qué pagarlos, mandó su señor que fuese vendido él, su mujer y sus hijos, y cuanto tenía, y que se le pagase. Entonces el siervo, arrojándose a sus pies, le rogaba diciendo: Señor, espérame, que todo te lo pagaré. Y compadecido el señor de aquel siervo, le dejó libre y le perdonó la deuda. Mas luego que salió aquel siervo, halló a uno de sus compañeros, que le debía cien denarios y trabando de él, le quería ahogar, diciendo: Paga lo que me debes. Y arrojándose a sus pies su compañero, le rogaba, diciendo: Ten un poco de paciencia y todo te lo pagaré. Mas él no quiso, sino que fué y le hizo poner en la cárcel, hasta que pagase lo que debía. Y viendo los otros siervos sus compañeros lo que pasaba, se entristercieron mucho y fueron a contar a su señor todo lo que había pasado. Entonces le llamó su señor y le dijo: Siervo malo, toda la deuda te perdoné porque me lo rogaste: ¿Pues no debías tú también tener compasión de tu compañero, así como yo la tuve de tí? Y enojado su señor le hizo entregar a los atormentadores, hasta que pagase todo lo que le debía. Del mismo modo hará también con vosotros, mi Padre celestial, sino perdonáis

de vuestros corazones cada uno a su hermano».

En estas páginas evangélicas hemos de aprender a tener amor al prójimo y a perdonarle las injurias. Esa mística parábola nos enseña que, toda nuestra vida, debe fundamentarse en pagar a Dios las deudas que con él tenemos, así como con el prójimo y con nosotros mismos, en el uso de las criaturas, del cuerpo y del alma propias.

Dice el siervo del Señor: «Espérame, que todo te lo pagaré». Y estas palabras deben hacernos recordar que Dios es nuestro acreedor paciente, y por eso, nosotros, debemos imitarle.

Dice el Sagrado Texto que el Señor se compadeció del siervo, y esto debe fortalecer nuestro corazón miserable, pensando que Dios creó al hombre y está sujeto al pecado para que no se enorgullezca cuando ejercite la virtud.

Que la divina bondad y misericordia, superan a la malicia de los hombres.

Y que nadie desconfie de la bondad de Dios, cuyo trono de gracia está preparado para toda la humanidad.

Y últimamente, en aquellas palabras en que el señor reprende al siervo porque no tuvo con su compañero la misericordia que el señor tuvo con él, vemos que más suavemente obra Dios con el pecador rico que el hombre con su deudor. Y que la bondad y la satisfacción del Redentor nos enseña a compadecernos de nuestro prójimo.

Cultos del día
Las misas conventuales a las nueve y cuarto.

La Hora Santa, en la Compañía, a las seis. Se aplicará por don José Casas y don Jorge Más, y mañana, lunes, por doña Carmen Murillo, viuda de Miravé.

En San Lorenzo, a las diez, la misa de los niños con explicación del catecismo.

En la Catedral, a las tres y media, solemnes vísperas con el Señor expuesto por ser tercer domingo de mes.

Estación Meteorológica de Huesca

Observaciones del día 17 de Octubre
Horas de observación: 18

Barómetro a O.º y nivel del mar 763'6
Humedad relativa 66 %
Dirección del viento y fuerza WNW-3
Velocidad en 24 horas 480 km.
Estado del cielo Nuboso
Temp.ª máxima a la sombra 17'4
Idem mínima ídem 9'8
Oscilación termométrica 7'6
Precipitación acuosa 0'0

La Inapetencia trae consigo la desnutrición, el agotamiento o el raquitismo
Combátase, pues, la inapetencia con Jarabe de HIPOFOSFITOS SALUD
y se recobrará el apetito, se fortalecerá el organismo y desaparecerá todo peligro.
Cerca de medio siglo de éxito creciente.
Aprobado por la Real Academia de Medicina
Pedid JARABE SALUD para evitar imitaciones.

Vaca cebona
y ternera de leche desde hoy y todos los días se venderá en la carnicería de la viuda de Juan Larrosa, Padre Huesca, 3.º

Imprenta de LA TIERRA - Huesca

INSTITUTO DE ESTUDIOS ALTOARAGONESES

Diputación de Huesca

	Pesetas
«Días de lucha: Recuerdos de mi vida», por Angélica Balabanof . . .	6'00
«Felipe II: Un asunto tenebroso», por Lovis Bertrand . . .	5'00
«El Burgués», por Leonhard Frank . . .	6'00
«El Súdito», por Heinrich Man . . .	7'50
«Elevación». La novela de la aviación. Última obra de Barbusse . . .	5'00
«Reforma o revolución?», por Rosa Luxemburgo . . .	4'00
«La señorita de la Ferté», por Pierre Benoit . . .	5'00
«Hija de la tierra», por Agnes Smedley. La emancipación social y humana de la mujer en la vida de una proletaria. Los problemas del sexo y del trabajo . . .	6'00
«El problema médico social de la tuberculosis», por Tomás de Benito . . .	7'50
«Reflejos», por Jean de la Brete . . .	5'00
«Bajo el Signo de Clio», por Ricardo Baeza . . .	6'00
«Tsatsa Minnka», por Panait Istrati . . .	5'00
«El Conde de Abraños» (de las obras póstumas de Eca de Queiroz), traducción de W. Fernández Florez . . .	5'00
«Andorra», por Laudelino Moreno . . .	3'00
«Doña Virtudes», por Luis C. Bosch Labrás . . .	5'00
«La génesis del Capital», por Marx . . .	2'50
«Con los nómadas de la estepa», por Vladimir Zeninov e Isaac Levina . . .	5'50
«Una vida pintoresca», del siglo XIX, por Manuel Fernandes y González . . .	6'00
«El Plan quinquenal de los Soviets», por G. Grinco. (La gigantesca obra de la edificación socialista de Rusia) . . .	7'00
«El proceso Dreyfus», por el Dr. Bruno Weil . . .	6'00
«El falso Príncipe», por Harry Domela. (El hombre que no sirviendo para otra cosa se mete a príncipe y triunfa) . . .	6'00
«El pecado rojo», por Julia Peterkin . . .	5'00
«El cine soviético», por León Maussinac . . .	5'00
«Hotel América», por María Leitner . . .	6'00
Derecho civil español común, por Demófilo de Buen . . .	40'00
«Cartas del frente y de la prisión», por Carlos Liebknecht . . .	5'00
«España en llamas» (La jornada del 11 de Mayo en Madrid), por autores reunidos . . .	5'00
«Inquietudes de la Nueva España», por Manuel Fernández Núñez . . .	3'50

Interesantes novedades literarias que encontrará usted en la Librería LA TIERRA Villahermosa, 12-Huesca

Envíos para fuera contra reembolso

	Pesetas
«Economía política», por José María Valverde . . .	12'00
«Mientras Ella va llegando», por Jacinto de Ramos. (Este libro sincero y horrible de cuyas páginas mana la podredumbre de la Peste Blanca, es el libro de la Tisis que estaba por escribir . . .)	5'00
«¿Qué es una Constitución?», por Fernando Lassalle. Pueden persistir los poderes monárquicos del país bajo una Constitución republicana? Este libro le abrirá a usted los ojos . . .	4'00
«Sido», traducido del francés por Julio Gómez de la Serna . . .	5'00
«Almas gemelas», por Luis Bosch Labrás . . .	5'00
«La calle sin sol», por N. Tokunaga . . .	6'00
«Libertad, Dictadura y Fascismo», por Juan Guixé . . .	5'00
«El paso del mar Rojo», por Alicia Garcitoral . . .	5'00
«Historia general del Socialismo y de las luchas sociales», por Max Beer . . .	10'00
«Peregrinaciones por España», por André Corthis . . .	5'00
«Dos años», por Siam O'Flaherty . . .	7'00
«Sinfonía pastoral», por Armando Palacio Valdés . . .	5'00
«Opio», por Jean Cocteau . . .	5'00
«La bancarrota del matrimonio», por V. F. Galverton . . .	6'00
«La mecanografía al alcance de todos», por Magdalena Deu de Samaruc . . .	3'50
«El trabajo rojo», por J. Kuezyński; Carlos Radek; A. Holitscher; Anna Seghers y otros. (El nuevo obrero en la Unión Soviética) . . .	6'00
«Infancia terrible», por Jean Cocteau . . .	5'00
«Calle Mayor», por Sinclair Lewis (Premio Nobel) . . .	8'00
«Galleguismo», por Eloy Luis-André . . .	6'00
«El viento del Este», por Stefan Zaramski . . .	6'00
«El verbo se hizo sexo», por Ramón J. Sender . . .	5'00
«Los voluntarios del Reichstag», por Kurt Lamprecht . . .	5'00
«El Tungsteno», por César Vallejo . . .	5'00
«Imán», por Ramón J. Sender . . .	5'00
«Orden Público», por Ramón J. Sender . . .	5'00
«Bandadas sobre el Océano», por el general Balbo . . .	7'50
«Desde la Fundación de Roma». Clásicos griegos y latinos. Tito Livio. Traducido por José María Ruano . . .	12'00

Ibarra y Compañía, S. en C. SEVILLA

Línea regular de grandes Transatlánticos correos españoles a motor para América del Sur, saliendo de Barcelona el día 27 de cada mes

- El día 27 de Julio saldrá el buque motor CABO SAN ANTONIO admitiendo pasajeros de clase única y tercera clase para Río Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.
- El día 27 de Agosto el buque motor CABO PALOS para Santos, Montevideo y Buenos Aires, admitiendo pasajeros de tercera clase.
- El día 27 de Septiembre el buque motor CABO QUILATES para Santos, Montevideo y Buenos Aires, admitiendo pasajeros de tercera clase.

Consignatarios en Barcelona Ibarra y C.ª, S. en C. Delegación en Barcelona, Ancha, 23, principal - Teléfono 16501

Informes en Huesca para pasajes de clase única: Don José Sender, Mercado, núm. 12

Libros de gran utilidad

Ortografía española. Método fácil y rápido indispensable para oposiciones. Por Luis Huerta . . .	5'00 ptas.
Contabilidad comercial, por Luis Torón . . .	7'00 »
Código de etiqueta y distinción social, por el duque de Camposol . . .	6'00 »
Cómo se enseña el dibujo y las bellas artes en la escuela, por Lorenzo Gascón . . .	8'00 »
Manual del automovilista, con 750 páginas de texto ilustrado, con infinidad de grabados, por G. Pedretti . . .	13'00 »
Manual del torero mecánico. Guía práctica para la construcción de tornillos, engranajes y ruedas helicoidales, por Salvador Dinare . . .	7'00 »
Quirugia menor y vendajes. Manual para practicantes, internos de clínicas y enfermeras, por el Dr. Gwynne Williams . . .	10'00 »
La Fotografía. Manual auxiliar para el aficionado, por G. Muffone . . .	10'00 »
Aparejador albañil. Guía práctica, para la organización, replanteo y ejecución de las obras, por J. F. Oultram . . .	7'00 »
Fabricantes de ladrillos, por J. Van Bük . . .	7'00 »
El Constructor de casas, por Carlos Levi . . .	13'00 »
La Cocina clásica española. Noticias, observaciones, consejos, advertencias útiles y preparación de toda clase de guisos, por Alberto León . . .	5'00 »
Dulces y helados, por Ignacio Domenech . . .	2'00 »
Nuevas conservas y dulces por Ignacio Domenech . . .	4'00 »

Venta: Imprenta de LA TIERRA-Villahermosa, 12. Huesca

Lea Vd. todos los días "La Tierra,"

"ALAS,"

EMPRESA ANUNCIADORA
Carrera de San Jerónimo, 5, pral. MADRID

Publicidad en todos los sistemas.
Proyectos y presupuestos GRATIS

Almorranas Varices-Ulceras

Cura radical SIN OPERACION
Jaime Ledesma
Especialista del Hospital Victoria Eugenia en Enfermedades de la Piel, Venéreo y Sífilis.
ALFONSO I, 16, ENTRESUELO
Consulta de once a una ZARAGOZA

En la imprenta de este periódico se admiten esquelas hasta las 10 de la madrugada : : : :

Gran Bazar de Loriente

Muebles, Ferretería, Vajilla y objetos para regalos

Ha dado principio la venta de Gramófonos y discos con precios que nadie puede competir. Exposición permanente con precios marcados.

Aparatos forma maleta potentes con 12 bailables (seis discos dobles La Voz de su Amo), Pesetas 125.

Los discos son a elección del comprador de las marcas La Voz de su Amo, Odeón y otros.

Desde 125 a 500 pesetas y más

Para Colegios, Normales, Centros de enseñanza y particulares, tenemos cursos completos de Inglés y Francés con métodos explicativos para aprender fácilmente estos idiomas.

Cocinas económicas

de todos los tamaños y diferentes modelos para carbón y leña, con depósito de Hierro Fundido Esmaltado, cocinas para serrín, termosifones, etc.



Francisco Errazu

Fábrica de Fumistería
Zaragoza Teléfono 21-12

Ha trasladado sus talleres por ampliación de negocio, a la calle Mayor, núm. 61.

Señora:

El que bate el record de la baratura en Tejidos y Sastrería, es

SANCHEZ

Ahí, como en ninguna parte de España, halla usted:

Medias seda, de 6 pesetas a	3'50 pesetas
Medias hilo, de 4 pesetas a	2'00 »
Pelotes, desde	0'50 »
Camisitas niña, desde	1'00 »
Cubiertas cama grande	6'50 »
Colecciones cama grande	13'50 »
Panas, desde	2'00 »
Fajas modernas señora, a	2'50 »
Sábanas grandes	5'00 »
Mantas lana, de 50 pesetas a	25'00 »

Colecciones variadas y bonitas de trajes a medida a cargo de un cortador excelente

PRECIO INCOMPETIBLE

Debe usted mirar precios antes de hacer sus compras, que SANCHEZ, solícitamente, la atenderá en el

Coso Bajo, número 63 HUESCA

Estuches

25 cartas y 25 sobres en buen papel tela, a

0'95 pesetas

Librería "La Tierra,, Villahermosa, 12-Huesca

CASIMIRO LARROSA

Corredor de toda clase de entierros.—Agente de LA POSITIVA.—Se encarga desde los más altos a los más bajos precios —

Zalmedina, número 3 (junto al Bazar Loriente) HUESCA

Librería, Papelería y Objetos de Escritorio

LA TIERRA

Organo de la Asociación de Labradores y Ganaderos del Alto Aragón
Villahermosa, número 12 -- HUESCA

Se reciben encargos para toda clase de trabajos de Imprenta



Diputación de Huesca